
高中生珍惜粮食的演讲稿(模板9篇)
演讲稿首先必须开头要开门见山，既要一下子抓住听众又要
提出你的观点，中间要用各种方法和所准备的材料说明、支
持你的论点，感染听众，然后在结尾加强说明论点或得出结
论，结束演讲。优质的演讲稿该怎么样去写呢？下面小编给
大家带来关于学习演讲稿模板范文，希望会对大家的工作与
学习有所帮助。

高中生珍惜粮食的演讲稿篇一

大家好!

今天我演讲的题目就是“珍惜粮食，从我做起”。

“锄禾日当午，汗滴禾下土。谁知盘中餐，粒粒皆辛苦。”
《悯农》这首诗我们大家都太熟悉了，一粒粒粮食从播种到
收割，再到加工成成品粮，至少要经过二十道工序，这中间
包含了农民多少辛勤的劳动呀!可以说，每一粒粮食都浸透了
农民伯伯的心血和汗水。

中国人口超过13亿，人均耕地面积不到1.5亩，是世界人均值
的1/4;如此宝贵的耕地，每年还以千万亩的速度在消失。我
国东部600多个县(区)人均耕地低于联合国粮农组织确定
的0.05公顷(0.75亩)的警戒线。而我国由于设备和管理落后，
粮食在收获、储存、调运、加工、销售和消费中的总损失高
达18.2%，也就是说，我国每年的产后粮食约有850亿公斤被
白白浪费掉。资源、可持续发展已经成为世界性的课题。

节约粮食，是我们每个公民应尽的义务，而不是说你的生活
好了，你浪费得起就可以浪费。浪费是一种可耻的行为。即
使在发达国家，节俭也被视为一种美德。这是对劳动的尊重，
也是一种社会责任，更何况我国还是一个发展中国家，还有



那么多人没有解决温饱和贫穷，还有那么多孩子因贫穷而失
去受教育的机会。减少不必要的浪费并不难，在日常生活中
不过是举手之劳。只要存有节约的意识，其实做起来很简单：
吃饭时吃多少盛多少，不扔剩饭菜;在餐馆用餐时点菜要适量，
而不应该摆阔气，乱点一气;吃不完的饭菜打包带回家。尽量
减少对生态环境的压力已经成为一种新时尚，成为新时代人
应该具备的一种品质。在我们享受经济发展、社会进步所带
来的`美好生活的同时，能够节约一粒米、一滴水、一分
钱……也是对社会的一份贡献、一份责任。

建设节约型社会，关系到我们每一个人。节约资源，健康生
活，让我们从珍惜粮食开始做起吧。

高中生珍惜粮食的演讲稿篇二

大家好！

“节约万岁，浪费可耻”，“谁知盘中餐，粒粒皆辛苦”。
几乎每一个餐厅都会贴上类似的标语。但现在的浪费行为仍
然随处可见。

节约是一种传统美德，但却没有多少人能够真正做到。嘴上
说要节约，但不体会劳动的艰辛，怎么会去节约成果？有许
多孩子没有下田割过稻子，所以他们不能体会劳动的辛苦，
他们也不会知道粮食的来之不易，当然也就不会去节约了。

但是，只要有节约的意识，还是可以做到的。主席刚上任时
就提出了“光盘行动”，提倡要吃光盘中餐，绝不浪费一粒
米，一棵菜，“光盘行动”引起了很大的反响。各地的浪费
粮食的行为的确缩减了不上，但是浪费水和电的行为仍然存
在。

许多人没有意识到水和电的珍贵。其实，我国的人均淡水资
源是非常紧缺的。是缺水国之一。但有些人却认为水是取之



不尽，用之不竭的。因此，经常一边放着水，还一边做别的
事，让水源白白浪费了，我们应该要养成节水意识，让水循
环使用，不让水龙头独自流泪。还有节电，现在科技进步，
用电的地方越来越多，但浪费电的地方也越来越严重。有的
孩子一边开着电脑，一边玩手机，另一边还瞅两眼电视。但
大人们也只是视而不见。这也就促成了孩子们的浪费行为。
其实，我们应该节约用电，最起码要做到人离灯灭。不同时
使用不必要的电器，因此，我们一定要节约。

节约是中华民族的传统美德，需要我们的继承和发展。文明
餐桌在行动，校园掀起节约风！

高中生珍惜粮食的演讲稿篇三

同学们，大家好!今天我演讲的题目就是“珍惜粮食，从我做
起。”

“锄禾日当午，汗滴禾下土。谁知盘中餐，粒粒皆辛苦。”
《悯农》这首诗我们大家都太熟悉了，一粒粒粮食从播种到
收割，再到加工成成品粮，至少要经过二十道工序，这中间
包含了农民多少辛勤的劳动呀!可以说，每一粒粮食都浸透了
农民伯伯的心血和汗水。

今天，当我们看到鲜艳的五星红旗冉冉升起，当我们唱起雄
壮的国歌，我们心中充满了自豪和幸福。我们的祖国现在是
多么的繁荣富强啊!但是在祖国的大好河山中，有一些遥远的
地方，那里就是贫困山区。在贫困山区里，人们吃不饱、穿
不暖，小孩子们还没有地方上学。人们天天吃野菜、白薯、
山里的蘑菇，连大米都不多，更别说肉了。要是两三星期能
吃一次肉呀，就是谢天谢地了。

唉，多么可怜呀，再看看我们，每天大鱼大肉，蔬菜水果，
应有尽有，却生在福中不知福，还到处浪费。也许他(她)家
里很有钱，也许他们家里有的是粮食。珍惜粮食，节约粮食



是我们中国民族的传统美德，我们不能丢掉我们的根。如果
贫困山区的孩子们看见同学们这样做一定会很心痛，并会指
责同学们。在饭馆，有的人为了炫耀自己多么大方、多么有
钱，便点了一桌子的饭菜，吃不完的，就要被店里的老板倒
去。其实剩菜可以打包回去吃，这样也是一种节约。只要存
有节约的意识，其实做起来很简单：吃饭时能吃多少盛多少，
不扔剩饭剩菜。

同学们，让我们行动起来，珍惜我们的营养早餐，珍惜粮食，
从我做起，从不乱倒剩饭做起，以节约为荣，以浪费为耻，
自觉养成爱惜粮食，节约粮食的好习惯。

谢谢大家!

高中生珍惜粮食的演讲稿篇四

大家好！

每一天，我们都是在品尝着美食，但同时在世界上，依旧还
有很多人是在忍受着饥饿无法有正常的一日三餐，甚至还有
人是死在饥饿下的，而这也是让我们更加清醒的要去认识到
我们要珍惜粮食，不要去浪费。

曾经我们都听过那么一首诗，也是清楚每一粒粮食播种到收
获都是多么的不容易，虽然我们国家的农业已经很发达了，
但是也是有很多的地方还是在用原始的方法在播种，还有很
多的地方没有那么的工业化，而且我们去看，其实社会上也
是有很多浪费的现象，像吃播的浪费，像下馆子点菜的浪费，
甚至我们学校里面也是可以看到，每一天都是有很多的食物
白白的浪费掉了，在此我也是呼吁大家，要去珍惜，要懂得
节约，这不但是一种好的品质，同时也是可以让我们的粮食
危机不再那么多，我们国家很大，人也很多，每天要消耗的
粮食也是特别的多，而浪费也是不少的，同学们，一些经济
比较落后的地方，并没有像我们这样衣食无忧，什么美食都



是可以去享受到的，也是有很多需要我们帮助的，我们每省
下的一粒粮食都是可以给予到他们很多的帮助的。

食堂里，我们要把我们打的饭菜吃完，如果吃不了那么多，
也是可以好心的提醒阿姨少给一些，改变我们挑食的毛病，
我们的浪费完全是可以有意识的去改善的，同学们，我们平
时还有零食，还有饮料，还有水果，很多时候物质的丰富甚
至让一些同学都是不去食堂吃饭了，但有些地方的孩子，能
读书都要走很远，每日除了三餐，可能一瓶饮料一年都没喝
过一瓶，我们的饮料，有时候不想喝了，直接扔掉，或者不
是自己喜欢的口味，也不要的，而这都是一种浪费，一种对
粮食的糟蹋。同学们，让我们都是行动起来，少一些浪费，
多一些珍惜，无论如何，这些意识都是要有的，我也是在此
呼吁，希望大家就餐能吃多少，就打多少的，平时的零食饮
料，只吃自己够的，不要浪费，看到浪费的行为也是要去制
止，在外吃饭也是点菜尽量只点够吃的就好，不要为了面子
充排场而浪费了食物。

同学们，节约，珍惜粮食是一种美德，让我们一起行动，一
起去做好，约束自己，监督他人，我想我们的习惯会更好，
我们的粮食也是能得到真正的节约，不再浪费。从现在去做
起，让我们承担这责任。

谢谢！

高中生珍惜粮食的演讲稿篇五

你们好！我今天国旗下讲话的题目是《节约粮食，从我做
起》。我想考一考同学们，10月16日是什么节日？是世界粮
食日。

为什么要设立这样一个节日呢？很显然，是呼吁我们每一个
人都要节约粮食！



我们先来看看在我们学校用餐的同学，我们觉得绝大部分同
学就做得非常棒，在我值班的时候，我经常看到一些同学，
将所打的饭菜吃得干干净净，我经常表扬他们，对着话筒大
声地表扬他们。你们知道徐老师为什么要这样做吗？对了，
就是希望每位同学都像他们一样，吃干净盘子里的每一粒米，
每一口菜。其实这不仅是一种节约，也是对农民伯伯，食堂
工作人员工作的一种尊重！更是一个人文明素养的重要体现！

在节约粮食这件事上，我们不仅仅今天这个世界粮食日要重
视，每天每餐饭都要牢记在心！同学们，根据20xx年我国的
一项统计显示，就中国大陆民众一年平均倒掉六百亿人民币
的剩菜和剩饭。

同学们，其实节约粮食，就是不浪费，做起来很简单：吃多
少盛多少，不偏食，不挑食。像我们学校的饭菜，都是有菜
谱的，就是说，饭菜的选择是经过科学搭配的。大家吃多少
盛多少，不偏食，不挑食，这样做，既符合节约的要求，也
有利于我们身体的健康！从今天的午餐开始，我们就来看一
看，比一比，哪些班级哪些同学在吃饭这件事上做得最好！

高中生珍惜粮食的演讲稿篇六

大家早上好!

历览前贤国与家成由勤俭破由奢。纵观历史大到邦国小到家
庭无不是兴于勤俭亡于奢靡。古往今来成功的创业者大都经
过艰苦奋斗的阶段所以都很勤俭节约。但是对于守业者来说
则正好相反他们没有经历过创业的艰辛容易贪图奢侈享乐最
终的命运必然是事业的衰败国家的灭亡。这是几千年历史所
昭示的真理。

今天就让我们将更多的目光投向人们赖以生存的粮食。古人
曾云：勤俭可以兴国逸豫可以亡身;勤俭永无穷坐食山也空。
这些古语意在告诉我们一个亘古不变的道理：那就是勤俭节



约是我们中华民族的传统美德更是我们的传家宝。这些金玉
良言指引着数代人艰苦创业自力更生勤俭节约并代代相传。

古语云：“一粥一饭当思来处不易半丝半缕恒念物力维
艰。”粮食的可贵便那样简单地倾泻而出而反观现在随处可
见的“舌尖上的浪费”它让每一个字都那样沉重地烙印于心
间。我们被奢靡之风吹昏了的不仅是行为还有心灵。

被誉为“杂交水稻之父”的袁隆平爷爷一生致力于杂交水稻
技术的研究、应用与推广。倘若没有他的丰功伟绩我们也就
吃不上如今的粮食作物。或许这种时候我们可以做的便是振
臂呐喊：珍惜粮食杜绝浪费。唤醒社会示以警钟。

民以食为天且行且珍惜。

我的演讲到此结束谢谢大家!


